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CoSa Ci diCE il Voto
dEl 25 MaGGio
Le elezioni europee e ammini-
strative consegnano all’Italia e 
al nostro territorio un messag-
gio chiaro: costruire insieme il 
cambiamento, investire nella 
speranza e nel futuro, andare 
oltre la sfiducia verso le istitu-
zioni e la politica.
Dopo questo voto, chi è chia-
mato a governare e ad ammi-
nistrare è investito di una re-
sponsabilità ancora più alta: 
le difficoltà non sono finite e 
la domanda di cambiamento e 
miglioramento è grande.
Quindi servono risposte all’al-
tezza che nessuno di noi può 
dare da solo. Questo vale in un 
singolo comune tra chi ha idee 
diverse ma vuole contribuire al 
bene della comunità; vale nelle 
tante politiche sovracomunali 
tra diversi enti e istituzioni; e 
vale naturalmente per l’interno 
Paese. Ci salviamo insieme, 
se ognuno vorrà e saprà dare il 
proprio piccolo o grande contri-
buto. Il messaggio costruttivo e 
di speranza che arriva dal voto 
di domenica 25 maggio vale 
pienamente anche qui a Budrio 
e per Budrio, a due anni dal-
le elezioni comunali del 2012: 
chi in questo tempo ha punta-
to tutto sull’attacco costante 
all’amministrazione comunale, 
oggi ha l’opportunità di cam-
biare strada e incominciare a 
dare un contributo di idee e di 
contenuti, fermando il vortice di 
accuse, insinuazioni, disinfor-
mazione.

la VERita’ SUl dEBito
dEl CoMUNE
Mi riferisco, prima di tutto, alle 
notizie non corrette e fuorvianti 
sul bilancio del nostro comune. 
Qualcuno parla di 40 milioni di 
euro di debiti: è completamen-
te falso. Il totale del debito (Co-
mune + Società patrimoniale 
Step) è di 17.906.000€: è cer-
tificato dai revisori dei conti e 
lo si può trovare chiaramente 
indicato nel bilancio consuntivo 
2013.
Nel 2011, invece, il totale del 
debito era di 20.890.000€, 
quindi si vede bene come si 
stia riducendo di anno in anno 
visto che paghiamo le rate dei 
mutui pregressi, accesi anche 
più di 10 anni fa per fare ope-
re pubbliche a Budrio. E’ a un 
livello assolutamente normale: 
la “pressione” del debito per 
ogni cittadino di Budrio è 985 
euro.
A livello nazionale questo dato 
è di 847 euro per abitante per 
il totale dei Comuni, mentre 
cresce a 1.400 euro circa se 
si considerano solo i Comuni 
capoluogo di provincia: esisto-
no anche comuni in cui il livello 
di indebitamento è zero perché 
non hanno avuto necessità di 
opere pubbliche e investimenti.

NESSUN allaRME 
SUll’oSPEdalE,
aNZi SoNo PaRtiti
i NUoVi PRoGEtti
Il bilancio non è l’unico allar-
me che poi si è rivelato infon-

dato: per esempio, sul tema 
dell’ospedale sono stato per-
sonalmente accusato di “na-
scondere” la chiusura di re-
parti e il depotenziamento (o 
declassamento) dell’intera 
struttura, fino allo striscione 
“Basta balle”.
Oggi, in realtà, i progetti pre-
sentati sono partiti concreta-
mente e con successo, come 
si legge nelle interviste che 
stiamo pubblicando sul noti-
ziario in questi mesi: l’amplia-
mento dell’attività di chirurgia, 
anche grazie alla presenza dei 
medici del Policlinico Sant’Or-
sola, e l’avviamento della 
Casa della Salute, inaugurata 
il 7 giugno.
A volte, sarebbe più utile guar-
dare positivamente il lavoro di 
chi porta a casa risultati impor-
tanti per i cittadini: è quello che 
abbiamo fatto e oggi l’ospe-
dale di Budrio è pienamente 
dentro i servizi sanitari della 
provincia ed è un nodo irrinun-
ciabile della rete ospedaliera 
bolognese, per la qualità e la 
mole di lavoro che svolge a fa-
vore dei pazienti.
Ho citato solo questi due “ma-
crotemi” (bilancio e ospedale), 
ma abbiamo sentito polemi-
che davvero su tutto, piccole e 
grandi cose: si rischia un effet-
to di disorientamento e, a vol-
te, di grande disinformazione. 
Forse è giunto per tutti il mo-
mento di fermarsi e analizzare 
i problemi in modo oggettivo, 
anche se si parte da idee di-
verse.

l’ElEZioNE dEi SiNdaCi 
NEi CoMUNi BoloGNESi
In tutti i comuni vicini a noi si 
è votato. Alcuni sindaci sono 
stati confermati alla guida dei 
loro comuni e altri sono stati 
eletti per la prima volta. Final-
mente è pienamente in campo 
una nuova generazione di tren-
tenni e quarantenni, chiamata 
ad amministrare negli anni più 
difficili dal dopoguerra ad oggi, 
con risorse che calano e aspet-
tative sempre più alte da par-
te dei cittadini. A loro l’augurio 
di un buon lavoro, da svolgere 
tutti insieme nella Città Metro-
politana e nelle diverse unioni 
dei comuni.
Qui a Budrio si sta lavorando 
molto ma rimangono diversi 
problemi da affrontare e c’è an-
cora molto da fare, sempre con 
l’impegno di servire Budrio e i 
suoi cittadini. n

Il Sindaco Giulio Pierini

Dopo le europee, fermare le polemiche.
Una nuova stagione anche per Budrio
le contestazioni su tutto non servono e creano solo confusione. Abbiamo bisogno di costruire 
insieme il futuro di Budrio, che merita molto di più delle divisioni e dei rancori politici
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Servizio mobile estivo
di raccolta differenziata 
Nei mesi giugno, luglio, agosto e 
settembre verrà effettuato un ser-
vizio settimanale straordinario per 
la raccolta differenziata. Il servi-
zio è costituito da un automezzo 
adeguatamente attrezzato e da 
un operatore che riceverà il mate-
riale conferito dai cittadini. La rac-
colta sarà effettuata tutti i sabati 
dei 4 mesi estivi e riguarderà le 
frazioni di Mezzolara, Vedrana e 
Prunaro ed il capoluogo. Il camion 
sarà posizionato nelle seguen-
ti postazioni e con i relativi orari: 
Mezzolara, Piazza Baldini 8:30-
10; Vedrana, via Croce di Vedra-
na (parcheggio scuole) 11-12:30; 
Prunaro, via Mori (parcheggio 
cimitero) 14-15:30; Budrio, ango-
lo via Martiri Antifascisti/via Verdi 
(presso compattatore) 16:30-18. 
Le tipologie di rifiuti che possono 
essere consegnate sono: carta, 
cartoni; plastica; organico; piccoli 
RAEE (apparecchiature elettro-
niche, con dimensione massima 

Aggiornamenti sulla Raccolta Porta a Porta
quella di un forno a microonde). 
Si tratta quindi esclusivamente di 
rifiuto differenziato; si ricorda inol-
tre che i conferimenti alla stazio-
ne mobile non sono conteggiati 
al fine del calcolo dell’incentivo 
come invece quelli al Centro di 
Raccolta. Il primo servizio setti-
manale avrà dunque luogo saba-
to 7 giugno 2014 e proseguirà 
per tutti i sabato di giugno, luglio, 
agosto e settembre. 
Note sul servizio di raccolta 
rifiuto indifferenziato 
Nel prossimo mese di settembre, 
gli operatori della raccolta dell’in-
differenziata (che avviene setti-
manalmente il giovedì mattina) 
attiveranno in via sperimentale la 
lettura dei microchip integrati nel 
bidoncino grigio e la registrazione 
degli svuotamenti. Il meccanismo 
consentirà di raccogliere le infor-
mazioni necessarie per mettere 
a punto la modalità di tariffazio-
ne puntuale che verrà avviata 
successivamente, non appena la 
legislazione nazionale lo permet-

terà. A tal proposito si ricorda che 
il regolamento comunale della 
raccolta porta a porta obbliga ad 
utilizzare esclusivamente il bidon-
cino grigio per l’esposizione dei 
rifiuti indifferenziati, vietando l’uso 
di sacchi o altro. 
Nel caso ci siano evidenti motiva-
zioni per cui il volume del bidonci-
no non risulta sufficiente (famiglie 
numerose con 5 o più compo-
nenti, presenza di animali dome-
stici...) è possibile richiedere la 
consegna di un secondo bidon-
cino grigio che verrà associato 
alla medesima utenza. Si ricorda 
altresì che quando verrà attivato 
il sistema di tariffazione collegato 
alla quantità di rifiuto conferito, nel 
caso di doppia esposizione verrà 
conseguentemente conteggiato 
un doppio svuotamento. Pertan-
to gli eventuali rifiuti esposti in 
maniera non conforme al regola-
mento saranno categoricamente 
lasciati sul posto e gli operatori 
provvederanno alla segnalazione 
dell’errata esposizione alle Guar-

die Ecologiche e all’Amministra-
zione. 
Note sul ritiro kit 
A 5 mesi dall’inizio della raccol-
ta porta a porta risultano ancora 
non ritirati diversi kit (bidoncini e 
sacchi). Considerato che per ri-
spettare il regolamento della rac-
colta rifiuti è indispensabile l’uti-
lizzo quantomeno del bidoncino 
dell’indifferenziato (per gli altri 
rifiuti si può utilizzare il Centro di 
Raccolta), verranno operati con-
trolli al fine di correggere gli errati 
comportamenti, anche attraverso 
sanzioni.
i dati del porta a porta
(open data)
Per conoscere l’andamento della 
raccolta Porta a Porta sarà suffi-
ciente collegarsi ogni mese a al 
sito del Comune di Budrio (ban-
ner Raccolta Porta a Porta) per 
visualizzare i dati. Il grafico è in-
terattivo: si possono selezionare 
i valori, cambiare l’aggregazione 
temporale dei dati, estrarre i dati 
che interessano.

l’importanza dell’informazione
Il primo passo per migliorare, in qual-
siasi ambito, è quello di conosce-
re. Questo principio vale anche per 
quanto riguarda la riqualificazione del 
patrimonio immobiliare esistente, una 
delle priorità di azione dei Comuni, 
come Budrio, in prima linea per at-
tuare il “pacchetto clima” dell’UE. Lo 
scorso 28 maggio alle Torri dell’Ac-
qua, CNA Bologna ha realizzato 
una serata di informazione sul tema 
patrocinata dal Comune di Budrio e 
dall’Unione Terre di Pianura.
Gli incentivi fiscali dallo Stato: ali-
quote maggiorate per tutto il 2014
Il cosiddetto “Ecobonus” è una detra-
zione dall’IRPEF e dall’IRES spettan-
te a chi realizza interventi su edifici 
esistenti che ne aumentano il livello di 
efficienza energetica legato al fabbi-

PAes. Da cnA un contributo per aumentare l’efficienza energetica del proprio immobile
sogno termico.
La detrazione ammonta al 65% per le 
spese sostenute fino al 31/12/14 (slit-
tato al 30/6/15 nel caso di condomi-
ni). Nel 2015 l’aliquota di detrazione 
calerà al 50% per le spese sostenute 
fino al 31/12/15 per le singole unità 
immobiliari e fino al 30/6/16 per i con-
domini.
E’ riconosciuta per: riqualificazione 
energetica di edifici esistenti; involucri 
degli edifici; pannelli solari per l’acqua 
calda; sostituzione di impianti di cli-
matizzazione invernale e scaldacqua.
Il “Bonus Casa” è invece una detra-
zione IRPEF riguardante gli interventi 
che migliorano il patrimonio edilizio 
residenziale (manutenzione straordi-
naria, restauro e recupero conserva-
tivo, ristrutturazioni nonché manuten-
zioni ordinarie se vengono realizzate 

sulle parti comuni). Fino al 31/12/15 
la spesa massima su cui calcolare 
la detrazione, con l’aliquota maggio-
rata pari al 50% per il 2014 e pari al 
40% per il 2015, sarà di 96.000 € per 
unità immobiliare, quindi dal 1/1/16 si 
tornerà ad una spesa massima am-
missibile di 48.000 € su ogni unità im-
mobiliare e ad aliquota di detrazione 
del 36%.
identificare gli interventi più ef-
ficaci
L’analisi energetica non è un costo 
aggiuntivo ma un passaggio chiave 
per un programma di efficienza ener-
getica davvero efficace.
Da ciò e nell’intento di agevolare il 
processo, gli operatori del Club Ec-
cellenza Energetica di CNA Bologna 
mettono a disposizione un servizio di 
analisi energetica a condizioni age-

volate. Sarà possibile individuare le 
soluzioni di volta in volta più indicate, 
valutando i costi di realizzazione degli 
interventi e i risultati di risparmio con-
cretamente realizzabili.
il finanziamento a tassi dedicati
Stabilito cosa è meglio fare per pro-
cedere alla realizzazione dei lavori, 
ancorché questi siano agevolabili con 
un rimborso fiscale grazie ai bonus 
oggi attivi, occorre inizialmente soste-
nere il costo dell’intervento. Per age-
volare questa fase Banca Popolare 
dell’Emilia Romagna e Unipol Banca 
che hanno sviluppato prodotti finan-
ziari dedicati, con tassi di interesse 
contenuti e procedure di istruttoria 
preferenziali. n
Carlotta Ranieri
Politiche Ambiente Energia
CNA Associazione di Bologna



FaCCiaMo PaRlaRE i Fatti:
ENERGia, RiFiUti,
oSPEdalE

PIANO ENERGIA - Il Comu-
ne ha approvato il suo Piano di 
azione per l’Energia sostenibile 
(PAES): è una delle scelte più 
importanti del mandato, in linea 
con l’obiettivo europeo di ridurre 
del 20% le emissioni di anidride 
carbonica entro il 2020. In real-
tà a Budrio la previsione è una 
riduzione di circa il 50%. Sarà si-
gnificativo l’impegno del comune 
sui suoi edifici e mezzi, anche se 
incidono solo per il 3% del totale. 
La sfida, dunque, riguarda tutta 
la comunità: comune, cittadini, 
imprese, associazioni che con-
tribuiranno a questo obiettivo 
con le diverse azioni previste nel 
piano. Il documento è stato pre-
sentato per la prima volta a luglio 
2013, studiato e discusso e poi 
approvato ad aprile 2014. In tutto 
questo tempo né il Movimento 5 
stelle né la lista Noi per Budrio 
hanno fatto proposte o modifi-
che; hanno poi votato contro in 
consiglio comunale al momento 
dell’approvazione.

RIFIUTI, BUDRIO OLTRE IL 
75% DI DIFFERENZIATA - Il si-
stema di raccolta dei rifiuti “porta 
a porta” è un’altra scelta strate-
gica per l’ambiente. Invocata da 
tutti in campagna elettorale, è 
stata avversata non appena è 
stata proposta dalla nostra am-
ministrazione. In realtà non è 
niente di drammatico e sta fun-
zionando. Peraltro, con queste 
percentuali di differenziata, si 
contribuisce a ridurre del 5% le 
emissioni complessive di CO2 
imputate al nostro comune. Inol-

tre, come previsto, grazie alle 
osservazioni dei cittadini sono 
state introdotte delle modifiche 
migliorative al progetto iniziale.

OSPEDALE, CHIRURGIA E 
CASA DELLA SALUTE- Siamo 
soddisfatti del buon funziona-
mento delle sale chirurgiche, 
grazie all’ottimo lavoro dello staff 
di chirurgia dell’Ausl, guidato dal 
dott. Del Prete (primario anche a 
Bentivoglio) e grazie al progetto 
molto ben avviato di day-week 
surgery con i chirurghi del Policli-
nico Sant’Orsola. Inoltre il 7 giu-
gno sarà inaugurata la Casa del-
la Salute di Budrio, la prima della 
pianura bolognese, in cui un mix 
di competenze sarà al servizio 
dei pazienti, in rete con i medici 
di famiglia. Questi due progetti si 
sono concretizzati, proprio come 
annunciato a gennaio. Proprio su 
questo eravamo stati accusati di 
raccontare “balle”: chi lo ha fatto, 
adesso si scusi, non con noi ma 
con tutti i cittadini di Budrio.

Queste sono solamente alcu-
ne delle azioni che ogni giorno 
mettiamo in campo. Lavoriamo 
molto, spesso in sordina, cer-
cando di utilizzare al meglio ed 
al massimo le risorse che, come 
è ben noto a tutti, sono sempre 
più scarse. Siamo soddisfatti di 
questi obiettivi raggiunti, che mi-
gliorano Budrio e il suo futuro.
Nelle scorse settimane si è vota-
to per il Parlamento europeo. Un 
ottimo risultato del PD e di Ren-
zi, anche a Budrio. Ha vinto chi 
costruisce, non chi distrugge. n

Debora Badiali
Gruppo PD
Sito web:
budriobenecomune.wordpress.com
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Partito Democratico
Budrio Bene comune

BUdRiESE:
PaGa E taSi !

Paga e TACI, Questa, in 
somma sintesi, è la po-
litica fiscale messa in 

campo dal PD budriese.
Il Sindaco ha deciso di dare 
copertura al 61% di oltre 4 
milioni di spese per servizi fi-
nanziandolo attraverso la neo-
nata imposta Tasi, applicando 
il massimo dell’aliquota sulla 
prima casa e comunque esten-
dendola a tutti gli immobili.
I budriesi dovranno sborsare 
circa 2,6 milioni di euro, 143 
€ procapite. Come si sa, le di-
sgrazie non vengono mai sole 
e con la Tasi arriverà da paga-
re anche l’IMU.
Le scelte dell’amministrazione 
sono state, nella maggior parte 
dei casi, di portare il mix di ali-
quote al livello massimo, come 
per esempio con le case date 
in uso a parenti di primo grado 
(1,06%).
Questi immobili spesso rap-
presentano una forma di inve-
stimento fatta da persone che 
non sono benestanti ma che 
semplicemente hanno messo i 
risparmi di una vita in una casa 
da dare come tetto al proprio 
figlio.
Pagheranno il massimo appli-
cabile anche le prime case, gli 
immobili dati in affitto a canone 
libero, gli immobili sfitti, i sog-
getti IRES, le aree fabbricabili 
e le cosiddette “altre tipologie”.
Secondo voi è ragionevole 
pensare che in Comuni del 
tutto simili al nostro si paghi-

no aliquote considerevolmente 
più basse?
In tutti i Comuni c’è verde pub-
blico da curare, servizi socio-
assistenziali da fornire, strade 
da illuminare, impiegati da pa-
gare e così via. Secondo cer-
ti Consiglieri del Pd locale chi 
vive a Budrio si trova in una 
sorta di Paese delle Meraviglie 
e quindi ogni salasso è giusti-
ficato.
Ma quando poi sono chiamati 
a spiegare le enormi differenze 
di tassazione con i paesi vicini, 
le loro argomentazioni utilizza-
te hanno del surreale e si sciol-
gono come neve al sole.
Noi non vogliamo che i servi-
zi siano tagliati: vogliamo che 
le risorse necessarie vengano 
reperite più da riduzioni delle 
spese di gestione e di funzio-
namento che dalla tassazione.
Questa amministrazione pen-
sa di poter coltivare ogni suo 
vezzo o capriccio attraverso 
sistematici aumenti delle tas-
se, ma ben di rado si pone il 
problema di ridurre i molti costi 
rilevanti della sua spesa cor-
rente che, con questi chiari di 
luna, riteniamo andrebbero ri-
dimensionati.
Questo continuare ad oliare la 
“macchina” del consenso con 
una mano mentre l’altra viene 
alzata per votare delibere che 
aumentano le tasse è un pes-
simo modo di amministrare. n

MoVimento 5 Stelle Budrio
amici5stellebudrio@gmail.com
http://www.beppegrillo.it/
listeciviche/liste/budrio/

moVimento 5 stelle
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CoMUNE, qUaNto
Ci CoSti!

Nel Consiglio comuna-
le del 22 maggio sono 
state deliberate le nuo-

ve tariffe IMU e TASI. Come ci 
aspettavamo, e non ne siamo 
certo contenti, le tariffe sono 
state messe al massimo su 
quasi tutte le fattispecie im-
ponibili. La TASI porterà nel-
le casse comunali un importo 
previsto di oltre 2,5 milioni di 
euro. Quello che ci stupisce e 
ci contraria è che rappresen-
ta una cifra molto superiore 
rispetto al gettito previsto da 
quasi tutti i Comuni della Pro-
vincia di Bologna con dimen-
sioni e caratteristiche simili a 
quelle di Budrio. Per noi è un 
segnale di difficoltà del bilan-
cio del Comune, che invece di 
pensare a una vera revisione 
della spesa agisce unicamente 
alzando le tariffe e le imposte 
comunali. Se ci si ricorda, l’an-
no scorso vennero modificate 
le aliquote dell’addizionale co-
munale Irpef e il Sindaco dis-
se che non ci sarebbero stati 
aumenti ma solo una “rimodu-
lazione”. Questa “rimodulazio-
ne” ha portato nel 2013 nelle 
casse comunali 1.744.000 
euro, mentre nel 2012 era-
no 1.385.000. Quasi 360 mila 
euro in più. Le spese sono 
passate dai 16 milioni e mez-
zo del 2012 ai 17 milioni e 900 
mila del 2013 e le entrate sono 
passate dai 16 milioni e mezzo 
del 2012 ai 20 milioni e mezzo 
del 2013 (questi comprensivi 
della Tares).

I soldi ci sono, bisogna comin-
ciare a spenderli meglio. E’ 
questo che chiediamo da due 
anni a questa amministrazio-
ne.Un’altra questione riguarda 
la situazione della Società pa-
trimoniale del Comune, la Step 
Srl. Nata nel 2009 per snellire 
l’attivià di manutenzione e ge-
stione del patrimonio pubblico 
e della realizzazione degli in-
vestimenti, si è trovata con una 
situazione finanziaria al limite 
del dissesto e pertanto l’ammi-
nistrazione ha provveduto ad 
approvare un piano di ristrut-
turazione finanziaria per un 
importo complessivo di 20,7 
milioni di euro, da corrispon-
dere alla Step fino al 2030 sot-
toforma di canoni annui di un 
importo a scalare di 1,3 milioni 
all’anno.
Questa cifra, pagata ogni anno 
dal Comune, andrà a sommar-
si ai 14,3 milioni di mutui resi-
dui per investimenti ancora da 
pagare e a 1,5 milioni di euro 
anticipati nel 2013 dalla Cassa 
Deposito e Prestiti e da restitu-
ire in 20 anni. Una situazione 
che rischia di bloccare Budrio 
per i prossimi decenni e a cui 
bisogna assolutamente porre 
rimedio. Noi continuiamo nel 
nostro lavoro di opposizione 
e di informazione ai cittadini 
su quello che sta realmente 
succedendo nel nostro paese. 
E siamo fiduciosi pure noi del 
vento di rinnovamento che ha 
cominciato a soffiare anche a 
Budrio. n

Maurizio Mazzanti
Capogruppo
“NOI per Budrio”

noI per Budrio lista civica Amare Budrio

aNCoRa PiU’ taSSE PER
PaGaRE i dEBiti dElla StEP

Tasse ancora tasse, quando 
finirà questo stillicidio con-
tinuo per le tasche dei cit-

tadini? Nella seduta del 21 aprile 
2008, il Consiglio Comunale di 
Budrio ha approvato la costituzio-
ne di una Società Patrimoniale in-
teramente di proprietà del Comu-
ne. Si tratta di uno strumento utile 
al Comune con vantaggi di tipo 
economico, finanziario e fiscale 
in vista di un’azione più rapida, 
qualificata, da perseguire in un 
contesto di contenimento dei co-
sti. Sono queste le parole che si 
leggono sul sito del comune alla 
voce STEP. Eppure in quel famo-
so 21 aprile del 2008 un opposi-
zione compatta votò contro ad un 
provvedimento sicuramente non 
chiaro ma soprattutto rischioso 
per le casse del comune. Chie-
demmo a gran voce che venisse 
istituita gratuitamente una com-
missione o consiglio di ammini-
strazione che vigilasse i conti di 
una società che usciva fuori dai 
controlli del Consiglio Comunale. 
Palesammo chiaramente i nostri 
dubbi e le nostre diffidenze , ma il 
tutto cadde invano. Oggi a nostro 
malincuore ci ritroviamo un ammi-
nistrazione in grossa difficoltà per 
ripianare un debito sicuramente 
importante per il nostro comune. 
Si perchè abbiamo sempre spe-
rato per il bene dei cittadini che 
le nostre previsioni non si avve-
rassero. Oggi è il momento di ca-
pire che gli errori di chi ammini-
stra ricadono su una cittadinanza 
ormai spremuta come un limone. 
Gli ultimi provvedimenti approvati 
in consiglio comunale portano in 
questa direzione. “I debiti vanno 

pagati” , così scrivevo non molto 
tempo fa su questo notiziario, ed 
oggi ecco il conto:
Le aliquote IMU e TASI sono 
state portate al massimo, in 
quasi tutti i casi, dal Comune di 
Budrio, “costretto - dice Pierini - 
per reperire risorse in bilancio e 
garantire i servizi comunali”. 
Ecco i valori IMU:
- 0,92%: seconda casa e terreni 
agricoli 
- 0,35%: prima casa di lusso 
- 0,92%: abitazioni concesse 
a uso gratuito per parenti di 1° 
grado 
- 0,84%: terreni agricoli possedu-
ti e condotti da coltivatori diretti… 
- 0,76%: abitazioni a canone 
concordato…
A queste dovrà aggiungersi la 
TASI, la nuova tassa calcolata 
sulla base imponibile della ren-
dita catastale della prima casa di 
proprietà. 
Ecco i valori:
- 0,25%: abitazione principale 
- 0,14%: tutte le altre fattispecie 
imponibili.
Ed allora? come ci risolleviamo 
da una tassazione che segue 
questo trend rialzista che dura or-
mai da tempo? Spesso nei miei 
discorsi ho sempre preso come 
riferimento un termine usato an-
che nel diritto, di fronte a casi 
dove occorre il buon senso, è il 
diritto del Buon Padre di Famiglia. 
Colui che capisce che quando le 
spese superano le entrate occor-
re rivedere la politica di gestione 
della propria famiglia. Ancor più 
Padre deve essere il Sindaco, il 
quale amministra la cittadinanza 
non con soldi propri ma con i sol-
di dei cittadini. n

Pasquale Gianfrancesco
Lista civica Amare Budrio
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Secondo appuntamento 
con la sanità budriese 
ospitiamo l’intervista al 

Dottor Pietro Del Prete che, 
grazie alla lunga esperienza 
maturata a Budrio e al suo nuo-
vo ruolo che lo vede direttore 
sia a Budrio che a Bentivoglio, 
ci offre una visione chiara di 
come è stata positivamente ri-
organizzata l’attività chirurgica 
aziendale nel nostro territorio.

Lei dottore dirige da nove mesi 
la Chirurgia della Pianura, po-
trebbe spiegarci che cosa è 
esattamente?
L’Unità Operativa Complessa 
di chirurgia della pianura nasce 
dalla fusione della Chirurgia di 
Bentivoglio con la Chirurgia di 
Budrio. La fusione comprende 
anche quella delle Equipe e dei 
territori naturali di afferenza. 
L’obiettivo è quello di integra-
re servizi che non si facciano 

concorrenza ma che ottimizzi-
no le attuali caratteristiche del-
le strutture.
La recente fusione con l’unità 
operativa di Budrio ci ha con-
sentito un profondo riassetto 
organizzativo basato sulla fu-
sione delle liste di attesa e la 
distribuzione degli interventi tra 
i due ospedali secondo la com-
plessità di cura.
Dobbiamo considerare la chi-
rurgia della pianura come un 
unico grande reparto distribuito 
su due sedi che deve rispon-
dere alle esigenze di tutto il di-
stretto sanitario. 
Ma nella sostanza cosa si fa 
nell’uno e nell’altro Ospedale?
Nel Presidio ospedaliero di 
Bentivoglio l’unità operativa di 
Chirurgia Generale è costitu-
ita dal reparto di degenza (28 
letti) , 8 sedute operatorie alla 
settimana, una sala operatoria 
dedicata per la chirurgia am-

bulatoriale e gli ambulatori chi-
rurgici. Tra i Servizi, la Terapia 
Intensiva Postoperatoria (Dir.
Dr.ssa Stefania Taddei) e la te-
rapia intensiva coronarica (Dir. 
Dr. Leonardo Pancaldi). Nel-
la sede di Bentivoglio è stato 
unificato il servizio di chirurgia 
d’urgenza per l’intero territorio 
di Budrio e Bentivoglio. E’ as-
sicurata la presenza H 24 della 
Equipe di guardia (infermieri di 
sala, chirurgo e anestesista) ed 
una sala operatoria dedicata 
all’urgenza con personale par-
zialmente dedicato.
Vengono preferenzialmente 
operati a Bentivoglio i pazienti 
che necessitano di media, alta, 
altissima intensità di cura. Gli 
interventi in regime ordinario 
interessano prevalentemente 
la patologia neoplastica ga-
strointestinale (tumori del co-
lon retto, stomaco e tutto il re-
stante tratto gastroenterico), 

patologia neoplastica del retro-
peritoneo (surrene e dei tessuti 
molli) patologia infiammatoria e 
neoplastica della tiroide e degli 
organi pelvici. Nell’ambito del-
la patologia non neoplastica, 
la patologia biliare extraepati-
ca (calcolosi della colecisti con 
tutte le possibili complicanze), 
trattamento di grandi difetti di 

Un unico grande ospedale
al servizio dei cittadini
Pietro Del Prete, Direttore Unità operativa complessa di chirurgia della Pianura (sede di Budrio e 
Bentivoglio), spiega come gli ospedali dei due comuni collaborino e interagiscano per ottimizzare le 
risorse e mantenere alta la qualità delle prestazioni

Il Dottor Pietro Del Prete
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parete addominale anche in 
pazienti obesi, chirurgia del pa-
vimento pelvico) e del reflusso 
gastroesofageo (plastica lapa-
roscopica di ernie Jatali). 
Nell’ottobre 2011 la Chirurgia di 
Bentivoglio è stata scelta come 
unico centro Aziendale di riferi-
mento per la chirurgia dell’obe-
sità. Questo tipo di chirurgia, 
per la tipologia degli ammalati, 
coinvolge tutte le competenze 
più qualificate dell’Ospedale 
tra le quali sicuramente il servi-
zio di Anestesia Rianimazione, 
cardiologia e personale infer-
mieristico esperto. Da quan-
doè sorto, vengono svolti tutte 
le settimane interventi di ben-
ding e sleeve gastrectomy in 
laparoscopia (trattamenti per le 
obesità).
E a Budrio?
La nostra presenza a Budrio 
rimane molto alta e affidata 
prevalentemente al mio refe-
rente Dottor Felice e ai dottori 
Paradiso, Baccarini e Azza-
rit. La nostra attività consiste 
nella consulenza (h24 7 giorni 
su7) per il pronto soccorso e 
per la medicina, nella presen-
za su Ospedale e territorio di 
13 ambulatori settimanali (en-
doscopia, divisionali, procto-
logici, doppler-flebologia, ago 
biopsia della tiroide, etc), nella 
occupazione di 3 sedute ope-
ratorie settimanali di cui 2 lun-

ghe dedicate a Day Surgery e 
degenza breve ed una agli in-
terventi ambulatoriali. Vengono 
indirizzati preferenzialmente a 
Budrio i pazienti che necessi-
tano di media bassa intensità 
di cura operati in regime di Day 
Surgery (ernie, proctologia, va-
rici degli arti inferiori, etc) e di 
degenza ordinaria breve con 
un massimo di 5 giorni. 
Lei è molto legato a Budrio e 
ha partecipato intensamente 
allo sviluppo della chirurgia di 
questo ospedale. Cosa ritie-
ne che sia fondamentalmente 
cambiato per il nostro Ospe-
dale?
A Budrio rimane intatto il poten-
ziale diagnostico costituito da 
ambulatori e radiologia e rima-
ne alto l’indice di occupazione 
delle sale operatorie che sono 
divise tra noi e i colleghi del 
S.Orsola. E’ sicuramente dimi-
nuita la complessità ma non la 
qualità degli interventi che ven-
gono eseguiti. E’ stato creato un 
percorso per pazienti che de-
vono essere operati d’urgenza 
o per malattie complesse che 
mette in comunicazione ambu-
latori, pronto soccorso e altri re-
parti dell’Ospedale con la sede 
di Bentivoglio. Ritengo che per 
la inevitabile svolta organizza-
tiva a cui è stato sottoposto il 
nostro territorio con l’obiettivo 
di ottimizzare le risorse e man-

tenere alta la qualità della pre-
stazione, questa possa essere 
una buona soluzione.
Cosa pensa che sia cambiato 
per i nostri cittadini?
Sicuramente, in virtù del nuo-
vo assetto organizzativo non 
c’è più la possibilità di essere 
operati per interventi urgenti 
e complessi “sotto casa”. Non 
cambia nulla per quanto riguar-
da gli altri interventi e presta-
zioni che sotto alcuni aspetti 
risultano aumentati. 
Lei ritiene che la costituzione 
della Chirurgia della Pianura 
possa compensare la nuova 
destinazione d’uso della Chi-
rurgia di Budrio? 
Penso assolutamente di sì se 
continueremo a sviluppare il 

progetto secondo i principi at-
tuali, se sfrutteremo e miglio-
reremo le caratteristiche delle 
strutture e renderemo più age-
voli il trasferimento di pazienti 
e famigliari. Per dare una di-
mensione dei volumi di lavoro 
svolti nei primi 5 mesi del 2014 
dalla U.O.C. di Chirurgia della 
Pianura (esclusi naturalmente 
gli interventi ambulatoriali), si 
possono sintetizzare i seguen-
ti dati: circa 580 interventi nel-
la sede di Bentivoglio (oltre il 
50% in laparoscopia); circa 380 
interventi nella sede di Budrio. 
Sono volumi importanti, quelli 
di una struttura che sta lavoran-
do a pieno ritmo su due fronti e 
cercando di utilizzare al meglio 
risorse ed investimenti. n
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Imu, Tasi e Tari insieme com-
pongono la Iuc (Imposta 
unica comunale), nata con 

la legge finanziaria del 2013, 
che si basa su due presuppo-
sti: uno costituito dal possesso 
di immobili e collegato alla loro 
natura e valore (Imu), che non 
colpisce le abitazioni principali; 
l’altro collegato all’erogazione 
e alla fruizione di servizi comu-
nali (Tasi e Tari).
l Entro 16 giugno 2014 si de-
vono pagare gli acconti Imu e 
Tasi (pari al 50% dei tributi do-
vuti per l’intero anno o il ver-
samento in unica soluzione del 
totale dovuto). 
l Entro il 31 luglio 2014 si deve 
pagare l’acconto Tari, in base 
a quanto indicato nell’avviso di 
pagamento che sarà recapita-
to da HERA presso il domici-
lio dei contribuenti, calcolato 
sulle tariffe dell’anno 2013, e 
a conguaglio, applicando le ta-
riffe 2014, entro il 31 dicembre 
2014.
l Entro il 16 dicembre 2014 si 
dovranno pagare i saldi Imu e 
Tasi con conguaglio sulla pri-

ma rata (tributo annuo meno 
acconto).

Nelle seguenti pagine si forni-
scono informazioni dettagliate 
su IMU (Imposta Municipale 
Propria), TASI (Tassa sui Ser-
vizi Indivisibili) e TARI (Tassa 
sui rifiuti), riferibili al Comune 
di Budrio.
Sarà disponibile nel sito del 
Comune e dell’Unione Terre di 
Pianura un programma on line 
con cui è possibile effettuare 
il calcolo dell’IMU e la stampa 
del modello F24 nonché tutta 
la normativa di riferimento, e a 
breve anche un programma di 
calcolo on line per la TASI.

Orari di apertura al pubblico 
dell’Ufficio Tributi Associato
Via Marconi n. 6
l martedì e venerdì
dalle ore 8,30 alle 13,00
l mercoledì
dalle ore 15,00 alle 18,00
Telefono:
051/6928242-300-271
e-mail:
tributi@terredipianura.it n

ImU, tAsI e tARI: guida informativa
al pagamento dei tributi comunali

Notizie dal Settore
Sviluppo del Territorio

ChiUSURa di Via
XX SEttEMBRE
Via XX Settembre resterà chiusa per 
lavori dal 28/04/2014 al 25/04/2015. 
La chiusura si è resa necessaria 
in quanto è stato programmato da 
parte di un’azienda edile, il restau-
ro dell’immobile di via Garibaldi 44 
“Palazzo Guiati”, in angolo fra le vie 
Garibaldi e XX Settembre.
La chiusura di via XX settembre 
comporterà le seguenti variazioni 
alla circolazione in centro storico:
l venendo da via XX settembre il 
traffico veicolare dovrà essere con-
vogliato su via Marconi, quindi via 
Mentana, per ritornare poi sulla via 
XX Settembre percorrendo la via 
Garibaldi, senza alcune modifiche 
agli attuali sensi di marcia. 
l nelle giornate in cui via Marconi 
sarà interessata da manifestazioni 
e interdetta al traffico, la circolazio-
ne sarà vietata già da via Benni.
Il traffico di collegamento tra la via 
Benni e la via Martiri Antifascisti 
sarà pertanto possibile solo percor-
rendo via Muratori o via Verdi. n

laVoRi di RiqUaliFiCaZioNE 
alla PalEStRa di BoXE

Lo scorso 24 maggio sono stati 
presentati pubblicamente i lavori di 
riqualificazione realizzati nella Pale-
stra di Boxe, fondata nel 1957. Gra-
zie al contributo della Fondazione 
Benni è stato installato un impian-
to di deumidificazione che miglio-
rerà l’efficienza del riscaldamento 
in periodo invernale, togliendo an-
che umidità a pareti e pavimento 
per maggiore confort e sicurezza 
nell’esercizio della disciplina.
La palestra era già stata oggetto di 
alcuni lavori di riqualificazione
a cura dell’Amministrazione
comunale nell’anno 2012. n
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Nel mese di Aprile, una dele-
gazione composta dall’as-
sessore Giovanni Monta-

nari, dal consigliere Carlo Bersani, 
dall’addetta del Comune alle rela-
zioni coi paesi gemellati Claudia 
Carini e dal coordinatore della con-
sulta delle Associazioni Giovanni 
Santandrea (nella foto la delega-
zione budriese insieme a Giorgio 
Cesari), si è recata a Gyula, dove 
era ad attenderli il nostro concit-
tadino nonché cittadino onorario 
della cittadina ungherese Giorgio 
Cesari. La delegazione ha preso 
parte ai lavori del progetto europeo 
lavoro Famiglia-la Rete tema-
tica dei Comuni, finanziato dalla 
stessa Comunità europea. Erano 
presenti inoltre i rappresentanti 
delle città di Ditzingen (Germania), 
Arad (Romania) e Csikszereda 

Gemellaggi

(Romania), paesi anche questi ge-
mellati con la cittadina ungherese 
capofila del Progetto. La Conferen-
za (dove per conto del Comune di 
Budrio è intervenuto l’Assessore 
Montanari) è stata una prima oc-
casione di confronto, tra le diver-
se azioni che i paesi partecipanti 
adottano, per conciliare i tempi di 
lavoro e famiglia dei propri cittadi-
ni. Nelle giornate dal 20 al 22 Giu-
gno sarà presente a Budrio una 
delegazione della Città di Gyula 
per poter partecipare, il 21 giugno, 
ad una Conferenza dal tema “La-
voro e Famiglia”, nell’ambito del 
progetto europeo di cui Budrio è 
partner. La Conferenza si terrà alle 
Torri dell’acqua per un confronto 
su politiche per il lavoro e a soste-
gno delle famiglie tra Italia e Un-
gheria. n

In breve
CoRo dEi CaNti PoPolaRi

La Consulta di Vedrana informa 
che Il Coro dei Canti Popolari 

della Magnolia (diretto da Laura 
Stagni) si esibirà Sabato 14 Giu-
gno 2014 alle ore 20.30 presso il 
parco della Fondazione Benni di 
Vedrana. 

aNChE qUESta è BUdRio

Inauguriamo dal prossimo nume-
ro una piccola rubrica dal nome 

Anche questa è Budrio, a cura di 
Leonardo Arrighi, il giovane stori-
co budriese curatore della mostra 
dedicata al medico-chirurgo Be-
nedetto Schiassi che ha riscosso 
molto successo non solo fra i bu-
driesi. Leonardo esplorerà per noi 
luoghi di Budrio e delle frazioni, e 
storie di famosi budriesi, fino ad 
oggi poco noti ma che meritano di 
essere riscoperti.

RiaPRE la BiBliotECa

Dal 10 giugno riapre con l’ora-
rio estivo la Biblioteca Comu-

nale di Budrio. L’immobile è stato 
oggetto di un importante interven-
to di adeguamento dei locali alla 
normativa di prevenzione incendi. 
In particolare è stato sostituito l’im-
pianto di spegnimento automati-
co nell’archivio storico, creato un 

nuovo archivio dotato anch’esso 
di impianto di spegnimento auto-
matico, rinnovato l’impianto di rile-
vazione fumi nelle sale di lettura, 
sostituite le porte di uscita di emer-
genza, implementata la segnaleti-
ca e le luci di emergenza
Gli orari estivi della biblioteca sono 
i seguenti: 
l Lunedì su appuntamento
l Martedì 8,30 -13
l Mercoledì 8.30 -13 e 16-19
l Giovedì 8.30 -13
l Venerdì 8.30-13
l Sabato 8.30-12-30. n

Presentazione alle Torri del 
Libro di Angela Nanetti

Sarà presentato alle Torri 
dell’acqua il giorno 19 giu-
gno alle ore 21 l’ultimo libro di 
Angela Nanetti, già finalista al 
Concorso indetto dalla Casa 
Editrice Neri Pozza che ne ha 
poi curato la pubblicazione. il 
bambino di Budrio è un ro-
manzo profondo e originale che 
racconta l’incontro tormentato 
tra un maestro ambizioso e un 
allievo dal talento straordinario. 
La storia inizia nell’estate del 
1637 quando la peste si abbatte 
su Budrio. L’evento è realizzato 
in collaborazione con Libreria 
Biblion. n
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GiUGNo

l Venerdì 13, ore 21
PARCO GIOVANNI XXIII
Meeting di Boxe
trofeo Memorial
d. Canzoneri
Organizzato dalla società 
sportiva Boxe Budrio
in collaborazione con il 
Comune di Budrio

l Sabato 14, ore 20.30
PARCO DELLA 
FONDAZIONE BENNI
Via Croce di Vedrana
Coro di canti popolari
a cura della Consulta
di Vedrana

l Sabato 14
PIAZZA FILOPANTI, portici di 
VIA BISSOLATI
a CENa
Sotto i PoRtiCi
A cura della Pro Loco Lo 
Dolce Piano di Budrio

estate a Budrio 2014: un’anteprima
l Giovedì 19, ore 21.00
TORRI DELL’ACQUA
Via Benni 1
Presentazione del libro
“il bambino di Budrio”
Sarà presente l’autrice Angela 
Nanetti, in collaborazione con 
Libreria Biblion 

l Sabato 21, dalle 18 alle 23
Tanta musica da ascoltare 
nelle vie e nelle piazze del 
centro storico 
Festa Europea della Musica
A cura dall’Associazione 
Diapason Progetti Musicali 
in collaborazione con il 
Comune di Budrio 

l domenica 22 - Cena, ore 20
Concerto, ore 21.30
LOCANDA MISERABILI 
CIRCOLO ENDAS
VIA MISERABILI 7, 
DUGLIOLO
Budrio Jazz Fest 2014
Carlo atti quartet

Carlo atti sax tenore, 
Emanuele tondo 
pianoforte, Marco Palmieri 
contrabbasso, lorenzo 
Bonucci batteria
Prenotazione necessaria:
per informazioni
tel 338 8215252 oppure
locandamiserabili@gmail.com

l domenica 29,
dalle 10 alle 23
BAGNAROLA DI BUDRIO
VIA ARMIGGIA
VIA XX SETTEMBRE
Bagnarola a.d. 1711 - 
anteprima 
Con il patrocinio del Comune 
di Budrio
info@bagnarola1711.it
3383427989

lUGlio

l Giovedì 3 - Cena, ore 20
Concerto, ore 21.30
LOCANDA MISERABILI 

CIRCOLO ENDAS
VIA MISERABILI 7, 
DUGLIOLO
Budrio Jazz Fest 2014
Piero odorici trio
Prenotazione necessaria:
per informazioni
tel 338 8215252
oppure
locandamiserabili@gmail.com

l Giovedì 10,
ore 21.30
ACCADEMIA
DEI NOTTURNI VILLA 
RANUZZI COSPI
VIA ARMIGGIA N. 42, 
BAGNAROLA DI BUDRIO
ingresso gratuito
Gatti MèZZi
Nell’ambito di Borghi e 
Frazioni in Musica
In caso di maltempo si terrà 
all’interno dell’Accademia
Si ringraziano la Famiglia 
Tamburini per la cortese 
ospitalità. n



cultura Budrio terra e civiltà | pagina 11

Con il progetto “torri 
dell’acqua: luogo del 
contemporaneo” il Co-

mune di Budrio è risultato tra i 3 
vincitori del Premio Cultura di 
Gestione (edizione 2013/2014) 
promosso dall’Associazione Fe-
derculture. Il concorso ha come 
obiettivo quello di far emergere 
e dare visibilità alle esperienze 
più innovative esistenti in Italia 
nel settore culturale e del tem-
po libero. Il riconoscimento, che 
premia le politiche di gestione, 
valorizzazione e promozione 
dei beni e delle attività culturali, 
consacra un lungo percorso che 
ha visto le Torri dell’Acqua a Bu-
drio diventare da “vecchio cari-
co dell’acqua” a luogo di aggre-
gazione culturale e giovanile in 
tutte le possibili espressioni arti-
stiche. Sabato 17 maggio il Sin-
daco Pierini ha ritirato il premio, 

Premio nazionale alle torri dell’acqua:
un riconoscimento al lavoro di squadra

insieme a Claudia Cocchi della 
Fondazione Cocchi e a Giovanni 
Chessa dell’Associazione Amici 
del Consorziale, in rappresen-
tanza degli altri due partner, nel-
la splendida cornice delle Terme 
di Diocleziano a Roma, assieme 
a gli altri vincitori, il MUSE - Mu-
seo delle Scienze di Trento (At-
tività e modelli di gestione per 
il Muse, il nuovo Museo delle 
Scienze di Trento) e l’Istituzio-
ne Macerata Cultura Biblioteca 
e Musei / Comune di Macerata 
(Macerata musei: i musei nella 
rete). Qui di seguito riportiamo la 
motivazione che Federculture ha 
dichiarato per la scelta del pro-
getto del Comune di Budrio. “Le 
Torri dell’Acqua, struttura dell’ex 
acquedotto nel cuore della città, 
grazie ad un’importante opera di 
riqualificazione, che rappresenta 
un notevole esempio di valoriz-

zazione di un monumento di ar-
chitettura industriale, sono state 
sottratte al degrado e destinate 
ad attività connesse all’arte con-
temporanea, alla musica, all’ag-
gregazione culturale e giovanile. 
Il progetto ha coniugato il recu-
pero fisico con la creazione di un 
vero e proprio luogo del contem-
poraneo, inteso come spazio di 
espressione moderna dell’arte e 

dello stare insieme, dove diverse 
forme culturali contemporanee 
possono dialogare con il proprio 
pubblico. Inoltre, l’ente comuna-
le ha attuato per le Torri un co-
erente progetto di gestione, affi-
dando lo spazio a soggetti che, 
in sinergia e in stretta collabora-
zione con il Comune propongo-
no un progetto culturale fruibile 
da tutta la cittadinanza”. n

Da sinistra: Giovanni Chessa, Claudia Cocchi, Giulio Pierini 
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Lo scorso 10 e 11 mag-
gio, il Comune di Budrio 
ha presentato la prima 

edizione di 40zero54-dispo-
sitivi di danza contempo-
ranea. Gli eventi in program-
ma si sono svolti nel contesto 
urbano di Budrio, includendo 
case private, luoghi recente-
mente ristrutturati o valorizza-
ti e si sono conclusi al Teatro 
Consorziale con lo spettacolo 
di MK Impressions d’Afrique.
Il coreografo Michele Di Ste-
fano, Leone d’argento per la 
Danza alla Biennale di Vene-
zia 2014, ha condotto un la-
boratorio coreografico di tre 
giorni con un gruppo di dan-
zatori bolognesi e budriesi, in-
serendoli poi nello spettacolo 
di domenica sera.

Nato come cantante di un 
gruppo italiano di new wave, 
Di Stefano è, come si defini-
sce lui stesso, “coreografo 
per caso”.
Un percorso, il suo, che si 
forma grazie al suo concet-
to sempre più performativo e 
meno musicale del concerto 
e lo porta da una prima espe-
rienza di coreografia a Saler-
no fino al Leone d’Argento 
2014, riconoscimento che lui 
per primo definisce “assolu-
tamente inaspettato” e che 
ritiene aver meritato per l’atti-
tudine alla ricerca e all’esplo-
razione di nuovi linguaggi in 
un mondo che, come quello 
della danza, ha tendenzial-
mente strutture molto ben 
consolidate.

Al coreografo Michele Di Ste-
fano abbiamo rivolto alcune 

domande su questa sua prima 
esperienza budriese.

Foto di GiNo RoSa

40zero54, Budrio diventa un
palcoscenico di danza inedito e unico
Intervista al coreografo michele Di stefano, leone d’argento per la Danza alla Biennale di Venezia
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Cosa pensa Michele Di Stefano 
di questa vocazione alla danza 
che ha Budrio, come dimostrano 
i numerosi premi, anche inter-
nazionali vinti dagli artisti che si 
sono formati qui?
Non conoscevo Budrio, ma è 
una realtà che mi ha veramen-
te colpito sia per la bellezza del 
paese sia per questo fermento 
che si avverte a livello culturale. 
Mi piace l’idea di sperimentare 
la danza urbana in un contesto 
storico, la trovo un’idea innova-
tiva e vincente perché, tanto più 
si entra nella creazione di even-
ti specialistici in luoghi fuori dei 
grandi circuiti, maggiore è la 
possibilità di emergere e conso-
lidare gli eventi. Proprio perché 
acquistano una visibilità inedita, 
esplorano nuovi territori. Basta 
pensare al successo dei Giffoni 
Festival (una rassegna del cine-
ma per i ragazzi nata in un paesi-
no in provincia di Salerno ed ora 
riconosciuta come una delle re-
altà più importanti nel panorama 
del cinema internazionale n.d.r.). 
Io credo che l’Italia, che è fonda-
mentalmente un luogo di ‘Paesi’, 
ha questa potenzialità di inne-

stare in luoghi che, come Budrio 
hanno un’identità culturale forte 
e uno spazio teatrale molto bel-
lo, iniziative legate al contempo-
raneo e connotarsi come luoghi 
di interesse internazionale. 
Che impressioni ha avuto di que-
sto laboratorio che ha tenuto nel 
nostro teatro?
Sono eccezionalmente soddi-
sfatto ed è per questo che ho 
voluto questi ragazzi, di Budrio 
e Bologna, anche nello spetta-
colo che si è tenuto domenica 
in Teatro per realizzare una se-
rie di quadri. Si intuisce che i 
ragazzi sono abituati a lavorare 
con il proprio corpo e per questo 
hanno seguito alla lettera tutte le 
mie indicazioni; così come si ca-
pisce che pur frequentando cor-
si di danza, non hanno lavorato 
con metodi “conservativi” tipici 
di molte scuole, ma al contra-
rio sono pronti allo scambio con 
l’esterno, pronti a sperimentare. 
Sono molto soddisfatto delle loro 
performance, sono stato benis-
simo in questo luogo, dove ho 
lavorato bene, e spero proprio 
di poter tornare qui a Budrio per 
altri laboratori. n

Il coro “Vincenzo Bellini”:
L’Elisir d’amore e Gli Chalumeau

La stagione artistica 2014 della 
Corale Vincenzo Bellini si è 
conclusa con 2 importanti ap-
puntamenti. Il primo, al Teatro 
Consorziale il 12 aprile, con 
“L’Elisir d’amore” dove la Corale 
ha contribuito con naturalezza sia 
vocale che scenica ottenendo un 
gran successo. Paola Rambaldi, 
presidente della Corale dichiara: 
“Questo risultato lo dobbiamo al 
regista Alfonso de Filippis che 
ci ha guidati con esperienza e 
considerazione. Abbiamo studia-
to con impegno e passione per 
6 mesi ma ne è valsa la pena. 
Siamo stati circondati da un cast 
eccezionale: Adina, Nemorino, 
Belcore, Giannetta e un Dul-
camara bravissimo e spumeg-
giante. L’Orchestra ci ha sorretti 
con professionalità, grazie alla 
direzione di Aldo Salvagno col 
quale abbiamo instaurato un 
bellissimo rapporto che dura da 
anni. Un grazie grande grande 
al nostro M° Roberto Bonato che 
da 20 anni ci guida fino a farci 
raggiungere traguardi che pa-
revano irraggiungibili. Vogliamo 

ringraziare anche il nostro vice 
M° Ermanno Bacca e la Ma Paola 
Del Verme che hanno contribuito 
al raggiungimento dell’obiettivo. 
Siamo grati al Sindaco e all’Am-
ministrazione Comunale che 
hanno fiducia in noi e a Giordano 
Cola, direttore del Teatro, sempre 
disponibile e collaborativi”.
Il secondo appuntamento invece 
è stato un omaggio che la Corale 
ha voluto fare alla città di Budrio: 
un concerto per clarinetti sabato 
3 maggio preso le Torri dell’ac-
qua. Si è esibito il quartetto Cla-
lumeau; un gruppo di “ragazzi” 
quotidianamente impiegati in altri 
lavori ma che, nel tempo libero, 
regalano la loro professionali-
tà a chi ama la buona musica. 
Maddalena, Bruno, Fabio e 
Ermanno sono ragazzi del nostro 
territorio. n
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di NUoVo iN CaMMiNo MERColEdì 
SERa CoN l’ERBoRiStERia
“a CoME aSSENZio” 

L’erboristeria “A Come Assenzio” ripro-
pone anche questa primavera l’ini-

ziativa Budrio Cammina, passeggiate 
serali per le vie del paese allo scopo di 
contrastare la sedentarietà, migliorare la 
salute e il benessere della popolazione. 
L’appuntamento è ogni mercoledì, alle 
ore 20.30, davanti all’erboristeria in via 
Bissolati.
“Camminare 30 minuti - spiegano gli 
organizzatori Davide e Sabina - aiu-
ta a prevenire e a controllare alcune 
malattie legate alla sedentarietà qua-
li diabete, malattie cardiovascolari, 
osteoporosi e alcune forme di tumore. 
Camminare all’aria aperta contribuisce 

Associazioni
in breve

inoltre a migliorare l’umore e il benessere 
psicologico e farlo in gruppo aiuta a so-
cializzare e a conoscere nuove persone”. 

RiEVoCaZioNE StoRiCa
a BaGNaRola

La presenza di ville storiche a Bagna-
rola, alcune famose come Villa Mal-

vezzi, detta anche la piccola Versailles 
italiana, la cui fama supera di gran lun-
ga il territorio budriese, rendono la nostra 
frazione lo scenario ideale ad ospitare ri-
evocazioni storiche. 
Bagnarola a.d. 1711, è la manifestazio-
ne di rievocazione storica che il 29 giugno 
2014 offrirà un’anteprima di un evento più 
complesso che avrà luogo nel 2015. La 
manifestazione, organizzata dall’asso-
ciazione Bagnarola nel ’700 si propone 
di riscoprire il fascino del territorio in cui 
sorgono le antiche ville, attraverso gruppi 
storici di combattimento e di danza che 
animeranno, in costume, una giornata di 
spettacoli e iniziative.

21 GiUGNo 2014:
la MUSiCa iNVadE BUdRio!

Anche quest’anno Budrio, insieme a 
numerose città europee, promuove 

insieme all’associazione Diapason Pro-
getti Musicali le celebrazioni della Festa 
della Musica, che come di consuetudine 
si tiene il 21 giugno, in concomitanza con 
il solstizio d’estate.
L’evento offre la possibilità a qualsiasi 
musicista, dilettante o professionista, di 
esibirsi e mettersi alla prova davanti ad 
un folto pubblico di curiosi. Senza limiti di 
genere si vogliono aprire le porte alla mu-
sica nella sua totalità e universalità, con 
l’obiettivo di rendere popolare la pratica 
musicale.
Quest’anno, in collaborazione con i com-
mercianti di Budrio, si propone inoltre uno 
spazio adibito a mercatino di opere artisti-
che musicali.
Per maggiori informazioni:
0516928281
Ufficio Cultura Comune di Budrio. n

Un mese di maggio veramente spe-
ciale per il Taekwondo Budrio: do-
menica 10 a Riccione ai campio-

nati interregionali Emilia Romagna tre ori 
con Vivarelli, Sorrenti e Recatalà ed un 
bronzo con Scarabelli. Ma il risultato più 
importate arriva la domenica successiva 
18 maggio a Milano, dove Chiara Davalli 
si laurea campionessa italiana universita-
ria nella categoria -57Kg cinture nere. La 
nostra atleta ha letteralmente dominato la 
categoria imponendosi nettamente in tutti 
e tre gli incontri che la separavano dal ti-
tolo. Solo in semifinale la nostra atleta ha 
dovuto faticare contro un’atleta genove-
se, mentre la finale è stata dominata dalla 
nostra atleta che ha concluso l’incontro 
prima del limite per scarto di punti. An-
che grazie alla medaglia d’oro di Chiara 
il CUS Bologna ha potuto aggiudicarsi il 
primo posto nella classifica a squadre. n 

taekwondo Budrio, chiara Davalli
campionessa italiana

Memorial
Denis Canzoneri

Venerdì 13 giugno 2014 alle ore 21 
si svolgerà, sul PIVA’S PLAYGROUND 
del Piazzale della Gioventù il 
tradizionale Meeting di Boxe Memorial 
Denis Canzoneri.
Si incontreranno pugili della Boxe 
Budrio contro una rappresentativa 
regionale Emilia Romagna (Ravenna, 
Ferrara e Bologna).
Esordirà un giovanissimo budriese, 
Samuele Castellini, appena 
quindicenne. Sarà della squadra 
budriese anche Roberta Bentivogli 
fresca vincitrice del campionato 
italiano femminile a squadre Emilia 
Romagna. n
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Budrio ha accolto con entusiasmo la
IIa tappa del Giro d’Italia di Handbike

Straordinario successo di pubblico 
e supporter alla seconda tappa del 
Giro d’Italia di Handbike che si è 

tenuta a Budrio lo scorso 11 maggio. 80 
partecipanti ed uno straordinario pubblico 
assiepato lungo tutto il percorso a tifare 
gli handbikers, a cominciare dalle scola-
resche che avevano preparato bellissi-
mi striscioni di accoglienza per gli atleti. 
L’evento è stato possibile grazie alla col-
laborazione tra Comune di Budrio, Prolo-
co, Centro Inail e Gruppo ciclistico Avis di 
Budrio. (Foto di Andrea Fantazzini) n

Fotonotizie

Nonostante si sia ritirato ormai da tempo dalla 
sua storica edicola di Via Bissolati, Mario Cattoli 
ha ricevuto l’aquila di diamante per i 50 anni 
di attività dal Presidente Confcommercio Ascom 
Postacchini e dal segretario dell’Associazio-
ne 50&Più Mioli. A Mario, che per noi rimane 
“l’Edicolante” per definizione, gli auguri di tutta la 
comunità budriese per questo nuovo riconosci-
mento. n

La compagnia “Gli amici del Veterinario” anche 
quest’anno ha devoluto in beneficenza l’intero 
incasso (al netto delle spese) dello spettaco-
lo rappresentato al teatro di Budrio lo scorso 
marzo dal titolo “Un pesce rosso a Bidon City”. 
La somma ricavata e’ stata cosi’ suddivisa: Euro 
2.220 per il Teatro di Budrio, Euro 2.220 per la ri-
strutturazione della chiesa di San Lorenzo, Euro 
2.220 per il “progetto Rainbow” di suor Giovanna 
Calabria in Sudan tramite Tiziano Casella. Nella 
foto il momento della consegna dell’assegno a 
tutti i destinatari dell’offerta. nUn momento della gara

Striscione di benvenuto agli atleti dei bambini

Il Direttore del Centro Protesi INAIL
Enrico Lanzone prova una handbike

Arrivo al traguardo

Il Sindaco, Maura Macchi Presidente C.O. Giro 
d’Italia Handbike e Bebe Vio, madrina dell’evento
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Si terrà domenica 29 giugno, presso 
l’area verde retrostante il Palamara-
ni, la seconda edizione dell’evento 

Festa a 4 zampe. Una domenica da... cani 
organizzata dai volontari del Canile inter-
comunale, dalla società sportiva Sport & 
Movimento, con il patrocinio del Comune di 
Budrio. La manifestazione vuole essere non 
solo un momento di aggregazione che vede 
coinvolti cittadini ed i loro amici a quattro 
zampe ma anche un’opportunità per educa-
re i più giovani al rispetto degli animali da 
compagnia. Nell’ambito della manifestazio-
ne ci sarà infatti, dalle 10 alle 12, il campus 
informativo dove un veterinario risponderà 
alle domande su come far vivere in salute 
i propri animali. Gli ospiti ‘pelosi’ potranno 
godere di un campo giochi attrezzato per 
loro dagli educatori presenti, mentre i bam-
bini dell’istituto comprensivo di Molinella e 
delle scuole elementari Fresu di Castenaso 
presenteranno i loro lavori tratti dal progetto 

‘Ti presento il canile’: l’iniziativa è a cura di 
Chiara Mengoli che ha partecipato ad alcuni 
incontri didattici, in qualità anche di volon-
taria Lipu, per spiegare ai ragazzi qual è il 
miglior atteggiamento da tenere con gli ani-
mali domestici ma anche con quelli selvati-
ci. Il canile intercomunale sarà presente con 
il proprio stand informativo ed il mercatino. 
Nel pomeriggio, dalle 16 inizia il cuore della 
festa con la Sfilata dei cani, con premiazio-
ne alle 18.30. Ci sarà anche la premiazio-
ne del concorso fotografico organizzato su 
Facebook da Silvia Sallioni per la migliore 
fotografia al proprio animale con esposizio-
ne dei lavori selezionati. Il pomeriggio sarà 
animato dal Mr. Alvin con la sua area giochi 
e truccabimbi, sarà presente anche un labo-
ratorio didattico per avvicinare i bambini al 
mondo a quattro zampe e alle 19 il concer-
to, in collaborazione con Budrio Bier Fest 
che ha organizzato una piccola festa della 
birra e piadine con musica mentre le ragaz-

ze di Movida Fitness e Salsa si esibiranno 
in divertenti coreografie. Per tutta la mani-
festazione sarà possibile di farsi riprendere 
dal fotografo ufficiale della manifestazione. 
Chi volesse poi partecipare al Torneo di gre-
en volley a 3, le iscrizioni sono aperte dalle 
ore 19. n

2a edizione della Festa a 4 zampe, una
domenica da... cani al Palazzo dello sport


